



Edición: Junio 2007 - Año III Nº 28

NOTICIAS SOBRE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN EL PERÚ

Carta Editorial:

Plan de Cooperación Internacional No Reembolsable 2007-2008





CONVOCATORIAS BECAS

Armonización de la Cooperación Internacional

En concordancia con los principios de la Declaración de París y en lo que constituye un paso más en el camino hacia la armonización de la cooperación, la APCI inició un trabajo coordinado con las fuentes cooperantes a fin de mejorar el impacto de sus intervenciones en nuestro país.

Ver más información

Se firmaron convenios APROLAB II y PRAL II

La Unión Europea donará 20 millones de euros a través del "Proyecto de apoyo a la formación profesional para la inserción laboral en el Perú" (APROLAB II).

El 31 de mayo se suscribió el acuerdo para la ejecución de la segunda fase del "Proyecto Regional Aire Limpio" (PRAL) entre el Gobierno suizo y el Gobierno peruano.

Ver más información

Reuniones de Comisiones Mixtas: Paraguay y Chile

El 14 de junio se desarrolló la reunión de la Comisión Mixta Perú-Paraguay la misma que facilitará el intercambio de experiencias y conocimientos a través del Programa de Cooperación 2007-2009.

Ver más información

Japón: convocatoria de becas para el sector público 2008

La Agencia de Cooperación Japonesa (JICA) solicitó a la APCI convocar a las oficinas de cooperación internacional de los ministerios, a las instituciones públicas y a los gobiernos regionales a postular a un conjunto de becas ofrecidas por el Gobierno japonés.

Ver más información

Comisión Europea envía misión de monitoreo externo a FORTAPCI y veintiséis otros provectos

La Comisión Europea envió una misión de monitoreo externo a veintisiete de sus proyectos y programas financiados en el Perú, los que en su conjunto acceden a un total de 159 millones de euros en fondos de cooperación. Los encargados de llevar a cabo esta misión fueron el Jefe de Misión, Fabricio Mencarelli y la empresa consultora EPTISA Internacional.

Ver más información

Taller "Cooperación y Universidades"

APCI participó en V Taller de Capacitación en Huancavelica

Misión de seguimiento del programa indicativo de Cooperación Perú-Bélgica

- CONAM: Proyecto Autoevaluación de Capacidades Nacionales
- < Taller de cierre del Proyecto PIMA
- < Taller de Difusión del Análisis **Ambiental**

Editado por:

Agencia Peruana de Cooperación Internacional

Carta Editorial

Plan de Cooperación Internacional No Reembolsable 2007- 2008 a un año de la adhesión del Perú a la Declaración de París

El mes de junio de 2007 marca el primer aniversario de la adhesión del Perú a la Declaración de París sobre Armonización y Alineación de la Cooperación Internacional. Es pues un momento particularmente propicio para ensayar un breve balance de lo avanzado y señalar algunos de los retos pendientes en el marco de los cinco principios de esta Declaración, que fijan la nueva orientación que asumirá la Cooperación Internacional No Reembolsable durante los próximos años. En la práctica, la puesta en marcha de estos principios de alineación, apropiación, armonización, mutua responsabilidad y gestión por resultados significará un impacto más significativo de la cooperación a favor del desarrollo del Perú.

Entre los éxitos conseguidos durante los últimos doce meses cabe subrayar la aprobación de la Política Nacional de Cooperación Internacional. Este documento, que será próximamente publicada en el Diario Oficial El Peruano, establece nítidamente las prioridades para la Cooperación en el Perú y constituye el principal punto de apoyo del Perú para favorecer la adopción de los principios de recogidos por la Declaración de París.

Complementariamente, cabe subrayar que el Comité de Coordinación Multisectorial de la APCI ha brindado su respaldo a la propuesta del Plan de Cooperación 2007-2008, que fuera presentado por esta Agencia. Este documento emplea una metodología sumamente ajustada a la realidad de los países de renta media como Perú para identificar puntualmente las necesidades nacionales de atención prioritaria para la Cooperación Internacional No Reembolsable. Por este motivo, ha recibido desde sus versiones iniciales comentarios sumamente favorables entre la comunidad cooperante y entre los países receptores de cooperación a nivel internacional.

El principal valor que aporta este documento es el de establecer directrices para la planificación y la gestión de proyectos de desarrollo y sin duda contribuirá a mejorar el producto de los esfuerzos del Estado y de la Cooperación Internacional enfocados en los sectores menos favorecidos del país.

Entre los retos pendientes están los asociados a mejorar la coordinación de la cooperación y fortalecer el Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable. Si bien ya se han dado pasos decididos al respecto, tales como la organización del "Taller de armonización de la cooperación internacional" por parte de la APCI, aún resta consolidar estos avances y formar mesas de coordinación de donantes que eviten las duplicidades y maximicen la eficacia de este tipo de ayuda. El proceso ya ha sido iniciado.

En suma, el Perú aspira a ser uno de los países líderes en la adopción de los principios de la Declaración de París y para ello se ha planteado una hoja de ruta clara para los próximos meses. Continuaremos dando cuenta de los progresos.

Comité de Coordinación Multisectorial de la APCI expresa su respaldo al Plan de Cooperación 2007-2008

El día 27 de junio se sostuvo el décimo Comité de Coordinación Multisectorial de la APCI. La reunión estuvo presidida por el Director Ejecutivo de la APCI, Agustín Haya de la Torre, y contó con la participación de más de treinta representantes de sectores y organismos constitucionalmente autónomos, tales como el Congreso de la República, el Poder Judicial, la Defensoría del Pueblo, el Tribunal Constitucional, el Consejo Nacional de la Magistratura, el Jurado Nacional de Elecciones, la Oficina Nacional de Procesos Electorales, el Registro Nacional de Identificación y Estado Civil, la Fiscalía de la Nación, la Contraloría General de la República y el Banco Central de Reserva.

El punto central de la agenda del Comité fue la presentación de la propuesta del Plan de Cooperación 2007-2008, documento que precisa las prioridades de ámbito temático y territorial que deben ser atendidas por la Cooperación Internacional No Reembolsable en el país.

La presentación, a cargo de Roddy Rivas-Llosa, Director de Políticas y Programas de la APCI, subrayó que el nuevo Plan de Cooperación Internacional No Reembolsable extiende la metodología empleada en el documento del año previo: la visión política y situacional de las prioridades. La visión política articula las prioridades expresadas por los sectores y gobiernos regionales en sus respectivos planes estratégicos.

Por su parte, la visión situacional se sustenta en las principales estadísticas de desarrollo del Perú a nivel regional, analizadas en el marco de los estándares internacionales de desarrollo, para identificar los temas y regiones que demandan atención prioritaria por parte de la cooperación internacional. Complementariamente, el documento incluye información actualizada sobre la coincidencia entre oferta y demanda de recursos y el grado de alineación que actualmente muestra la cooperación con las prioridades definidas por el Perú.

Los miembros del Comité expresaron a la APCI su respaldo y felicitación por la calidad de la propuesta, y alcanzaron a la Agencia valiosos aportes para enriquecer el contenido del documento, que en breve será presentado al Consejo Directivo de la Agencia para su aprobación final.

Cabe señalar que este CCM tuvo especial significancia por tratarse de una reunión realizada a pocos días de cumplirse el primer aniversario de la adhesión del Perú a la Declaración de París, en el marco de la cual la APCI desarrolla esfuerzos para favorecer la alineación de la cooperación con los objetivos de desarrollo del país.

Regresar a titulares



Jacqueline Mori Chávez y Roddy Rivas-Llosa exponiendo sobre armonización de la cooperación.

Armonización de la Cooperación Internacional

En concordancia con los principios de la Declaración de París y en lo que constituye un paso más en el camino hacia la armonización de la cooperación, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) inició un trabajo coordinado con las fuentes cooperantes a fin de mejorar el impacto de sus intervenciones en nuestro país.

Auspiciado por la Delegación de la Comisión Europea en el Perú, el "Taller de armonización de la cooperación internacional" reunió a representantes de la Agencia y de los organismos principales de cooperación en la sede de la Biblioteca Nacional.

Las propuestas reunidas apuntaron a constituir un plan de acción para la cooperación técnica internacional (CTI) que tendrá como base las denominadas "mesas de coordinación entre donantes": plataformas de donantes y autoridades del sector público que coordinarían las intervenciones de la CTI, con el objetivo de mejorar la eficiencia en el uso de los recursos de la cooperación.

Los Directores de las áreas de Políticas y de Gestión de la APCI, Roddy Rivas-Llosa y Jacqueline Mori Chávez respectivamente, informaron que la Agencia realizará un mapa de las mesas de coordinación ya establecidas, señalando conveniente convocar a otras fuentes cooperantes a integrar este "task force", con el fin de alinear los esfuerzos en otros temas de cooperación.

Asistieron al taller representantes de la Embajada del Reino de Bélgica, la Comisión Europea, La Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (COSUDE), la Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos (USAID), la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI), la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA), la Agencia Sueca de Cooperación para el Desarrollo Internacional (ASDI), el Servicio Holandés de Cooperación al Desarrollo (SNV) y la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI).

También estuvieron presentes varios representantes de la Cooperación Alemana al Desarrollo (GTZ), la Cooperación Financiera Alemana (KFW), el Banco Mundial, el Fondo de las Américas, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Fondo Ítalo-Peruano, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); así como funcionarios del Ministerio de Economía y Finanzas y de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Regresar a titulares

UE donará 20 millones de euros para mejorar la educación en 8 regiones

La Unión Europea donará 20 millones de euros a través del "Proyecto de apoyo a la formación profesional para la inserción laboral en el Perú" (APROLAB II). Con el objetivo de mejorar la calidad de la educación técnica, "APROLAB II: Consolidación y Ampliación" beneficiará a los estudiantes de 80 centros de formación profesional y técnica de Ayacucho, Ica, La Libertad, Cajamarca, Piura, Callao, Puno y Lima Metropolitana.

"El proyecto busca mejorar la enseñanza de las carreras técnicas y profesionales a fin de que respondan a los requerimientos laborales de cada región y del país en general", señaló el Embajador Antonio Cardoso Mota, Jefe de la Delegación de la Comisión Europea en el Perú, quien suscribió el convenio junto al Viceministro de Educación, Idel Vexler y al Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Agustín Haya de la Torre.

El citado convenio se enmarca dentro del programa "Capacítate Perú", el mismo que favorece la interconexión entre la oferta y la demanda laboral, estableciendo convenios entre los centros de formación profesional y las pequeñas y medianas empresas en el país, además de reestructurar los centros de formación profesional de manera que sean más eficaces y versátiles.

El proyecto estará enfocado en la capacitación docente, el fortalecimiento de las capacidades de gestión de los directores, la implementación de una nueva currícula y la instauración de un Fondo de Macroproyectos de Fomento a la Innovación Pedagógica y Tecnológica, entre otros puntos.

Gobiernos de Perú y Suiza aprueban proyecto PRAL II

El 31 de mayo se suscribió el acuerdo para la ejecución de la segunda fase del "Proyecto Regional Aire Limpio" (PRAL) entre el Gobierno suizo y el Gobierno peruano. El proyecto tiene como objetivo fortalecer los espacios de gestión concertada y mejorar la calidad del aire de las ciudades de Arequipa, Cusco y Trujillo prioritariamente. Asimismo el PRAL buscará la generación de una cultura ambiental que facilite la adopción de las medidas para mejorar la calidad del aire.

A partir del año 2001, el CONAM estableció en cada una de estas ciudades un Grupo de Estudio Técnico Ambiental del Aire (GESTA). La función de GESTA es supervisar el desarrollo de los diagnósticos de línea de base de la calidad del aire y preparar los planes "A Limpiar el Aire", que formula las medidas de vigilancia de calidad del aire y la prevención de contaminación en cada uno de estos centros urbanos.

El proyecto tiene una duración prevista de tres años, desde el 2 de enero de 2007 al 31 de diciembre de 2009. El monto asignado por el Gobierno suizo a través de COSUDE es de 2'308.000 de dólares. Los coejecutores son: CONAM como contraparte, SWISSCONTACT como administrador y coejecutor y la ONGD CALANDRIA, coejecutor inscrito en la APCI.

Regresar a titulares

REVIDA: trabajando con las familias desplazadas de Chuschi

El proyecto REVIDA (Restablecimiento Sostenible de Vidas y Hogares de Familias Desplazadas por la Violencia Política) viene siendo ejecutado desde enero de este año en siete localidades de Chuschi, Ayacucho, una de las regiones más afectadas por el conflicto armado 1980-2000.

La cooperación española asignó a este proyecto 300.000 euros, monto que es ejecutado por el Programa Mundial de Alimentos (PMA), coejecutado por el Programa Nacional de Asistencia Alimentaria (PRONAA); en conjunto con el Programa Nacional de Manejo de Cuencas (PRONAMACHCS) y la Asociación Bartolomé Aripaylla (ABA).

El nivel de vida de las comunidades indígenas de Chuschi se encuentra en la línea de la extrema pobreza. Por ende, esta propuesta parte de la necesidad de reforzar el hábitat rural, la infraestructura y la restitución del tejido social de unas 165 familias afectadas por la violencia política (aproximadamente 840 habitantes) que participan activamente en el proyecto.

La ONG ABA desarrolla un programa integral de capacitación directa en obra para asegurar la calidad de las viviendas, liderando la puesta en marcha de autoconstrucciones, construcción de represas para cosecha de agua de lluvia, construcción de pequeños reservorios, instalación de microsistemas de riego por aspersión y pequeños sistemas de agua para consumo humano.

PRONAMACHCS conduce prácticas agronómicas de conservación de suelos, que abarca la labranza adecuada y el estercolado de 121 hectáreas degradadas, el reforzamiento de cultivos asociados, así como prácticas mecánicas y estructurales de conservación de suelos, incorporando 69 hectáreas de terrazas de formación lenta y otras 5 hectáreas de terrazas de banco. La instalación de pastos perennes y de avena forrajera constituye una actividad complementaria, para la cual las familias disponen de un área preparada para la siembra.

PRONAA desarrolla una logística de "refuerzo alimentario", distribuyendo una canasta de alimentos para contribuir a la seguridad alimentaria de las familias y especialmente, de los niños

Las metas a ser alcanzadas por el proyecto son: la construcción de 90 viviendas y de un sistema de captación de agua con dos mini represas; 80 mini sistemas de riego por aspersión, la distribución de 129 toneladas de alimentos, el acondicionamiento de parcelas de pastoreo en 130 hectáreas, la reforestación de 100 hectáreas y la instalación de pastos en 45 hectáreas.

El refuerzo de las capacidades de organización en la zona de intervención se ha implementado con pleno respeto a la cosmovisión, al sistema de valores culturales, y a las estructuras tradicionales de parentesco como el *ayllu* o grupo familiar.

Es relevante señalar que esta experiencia ha gestado e identificado aspectos no contemplados inicialmente como la constitución de una empresa de fabricación de tejas que se utilizan para el techado de las casas, disminuyendo los costos de traslado de las mismas desde otros puntos, y generando empleo local con alta demanda de producción.

Regresar a titulares

Se establece puente de cooperación técnica y científica con Paraguay

El 14 de junio de 2007 se celebró en Asunción, Paraguay, la Primera Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica Paraguay-Perú, la cual facilitará el intercambio de experiencias y conocimientos a través del Programa de Cooperación 2007-2009. La delegación peruana fue presidida por la Embajadora Norah Nalvarte, asesora principal de la APCI, quien tuvo como contraparte a la Consejera Nimia de Silva, Directora de Cooperación Internacional de Paraguay.

El Programa de Cooperación tendrá una vigencia de dos años. Sus proyectos abarcarán las áreas de asistencia social a la infancia, desarrollo de artesanías, turismo histórico-cultural, registro genealógico de bovinos y ovinos, fortalecimiento institucional, ciencia y tecnología, educación, entre otros.

El Perú ofrecerá cooperación a través del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo, específicamente a través del "Proyecto de turismo histórico cultural Ruta Tapé Avirú" y del "Proyecto de fortalecimiento del sector artesanal", CONCYTEC (Proyecto de Curso taller básico de formación de especialistas en prospectiva tecnológica), entre otros; mientras que Paraguay brindará experiencia y cooperación en materia de ganadería y educación cultural bilingüe.

La delegación paraguaya mostró interés en contar con información referente a la Ley de Facilitación de Donaciones, la misma que fue recientemente promulgada por la APCI.

Perú renueva acuerdos de cooperación técnica y científica con Chile

La superación de la pobreza, la modernización del Estado y el desarrollo productivo de ambas naciones, serán las principales áreas de interés del Programa de Cooperación 2007-2008, firmado por los representantes de Perú y Chile, en el marco de la Segunda Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica realizada en la ciudad de Santiago el pasado 11 de junio.

El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Agustín Haya de la Torre, encabezó la delegación peruana, resaltando el nivel de entendimiento que en materia de cooperación se ha alcanzado entre ambos países en los últimos años.

"Quiero resaltar la importancia de esta segunda reunión para el fortalecimiento y ampliación de los esfuerzos conjuntos para contribuir, de manera positiva y mediante la cooperación bilateral e internacional, al desarrollo socio-económico de ambos países", indicó Haya de la Torre, quien estuvo acompañado del Embajador del Perú en Chile, Hugo Otero.

Por su parte, la Directora Ejecutiva de la Agencia de Cooperación Internacional de Chile (AGCI), Embajadora Andrea Zondek, expresó su entusiasmo por la renovación de los acuerdos de cooperación con el Perú, destacando que durante el 2006, nuestro país se convirtió en el principal destino de cooperación técnica desarrollada por Chile en Latinoamérica y el Caribe.

"Si bien se trata de la segunda reunión de la Comisión Mixta, las actividades de cooperación entre nuestros países ya son tradicionales y se han venido realizando a través de mecanismos y modalidades promovidos por ambas agencias", refirió la embajadora chilena, quien destacó el acercamiento a través de becas, pasantías y seminarios internacionales orientados a temas sociales que han permitido un intercambio mutuo de experiencias.

Asimismo, expresaron su interés en realizar esfuerzos ante otros organismos internacionales a fin de coordinar estrategias y presentar proyectos que beneficien a ambos países; así como intercambiar experiencias y conocimientos en búsqueda de una cooperación recíproca y de beneficios mutuos.

Cabe precisar que ambas delegaciones acordaron realizar la Tercera Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica en el año 2009 en Lima.

Regresar a titulares

Japón: convocatoria de becas para el sector público 2008

La Agencia Japonesa para Cooperación Internacional (JICA) solicitó a la APCI convocar a las oficinas de cooperación internacional de los ministerios, a las instituciones públicas y a los gobiernos regionales a postular a un conjunto de becas ofrecidas por el gobierno Japonés. JICA ofrece una serie de cursos y/o seminarios multidisciplinarios de muy alta demanda. Son cerca de 70 cupos anuales, con acceso a una lista de 400 cursos con prioridades en temas de capacitación.

Las consultas pertinentes se efectuarán a través de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), que proveerá un listado de priorización nacional. Este programa parte de una línea creada en 1997 denominada "Programa de la amistad", cuyo objetivo es estrechar los lazos entre ambas naciones.

La convocatoria permanecerá abierta hasta las 5:00 p.m. del viernes 3 de agosto de 2007, fecha límite de recepción de documentación en la APCI. Los formatos para solicitud se pueden obtener en el siguiente vínculo:

http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes.html

Misión de monitoreo externo de la Comisión Europea

La Comisión Europea envió una misión de monitoreo externo a veintisiete de sus proyectos y programas financiados en el Perú, que en conjunto acceden a un total de 159 millones de euros en fondos de cooperación. La visita se efectuó entre el 28 de mayo y el 22 de junio y estuvo a cargo del Jefe de Misión, Fabricio Mencarelli y de la empresa consultora EPTISA Internacional.

La misión de "monitoreo orientado por resultados" (ROM) cubrió proyectos en todas las categorías: líneas geográficas, cooperación bilateral, programas temáticos y Comunidad Andina de Naciones. Quince proyectos fueron remonitoreados; y en 3 de ellos, culminados hace poco más de un año, se efectuó un monitoreo ex - post, evaluando impacto y sostenibilidad. Entre otros 7 proyectos de cooperación técnica y financiera figura FORTAPCI, el proyecto de "Fortalecimiento de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional".

Este quinto ejercicio de monitoreo externo de la Comisión Europea en el Perú, busca propiciar el acercamiento institucional sin poner en peligro la independencia de las partes. Es un ejercicio de rutina a nivel mundial desde el año 2001, que tiene la finalidad de retroalimentar el apoyo brindado a los programas y proyectos.

Regresar a titulares



Agustín Haya de la Torre en reunión con representantes de la Dirección General de Cooperación al Desarrollo del Ministerio de Asuntos Exteriores de Bélgica

Misión de seguimiento del programa indicativo de cooperación Perú-Bélgica

Con motivo de apreciar el grado de avance del programa de cooperación del Reino de Bélgica en el Perú, llegó al territorio nacional una misión conformada por representantes de la Dirección General de Cooperación al Desarrollo del Ministerio de Asuntos Exteriores de Bélgica así como de la Cooperación Técnica Belga.

Las actividades de seguimiento por el lado peruano fueron conducidas por Agustín Haya de la Torre, Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) y por el lado belga, Guido Schueremans, Jefe de Servicio para América Latina de la Dirección General de Cooperación al Desarrollo del Ministerio de Relaciones Exteriores de Bélgica.

La cooperación del Reino de Bélgica en el Perú se concreta a través de programas trienales de cooperación que son aprobados en el marco de una Comisión Mixta. El programa de cooperación vigente fue aprobado en la VI Comisión Mixta realizada en Bruselas en abril de 2005, en la que se concretaron 24 millones de euros para diversos proyectos presentados por los Ministerios de Salud, Mujer, Producción y por la Defensoría del Pueblo y DEVIDA.

Los representantes de ambos países coincidieron en reconocer que el actual contexto administrativo y legal, y los nuevos instrumentos de gestión de la cooperación belga, se orientan a facilitar la utilización de modalidades más flexibles de ejecución presupuestal y financiera y el cumplimiento efectivo de las recomendaciones de la Declaración de París, específicamente en lo relativo al alineamiento y apropiación.

La misión se realizó entre el 18 y el 22 de junio y logró constatar que el Programa Indicativo de Cooperación 2005-2008 se encuentra en marcha y al día en los plazos de duración contemplados. Es de resaltar la decisión de reasignar fondos por 3 millones de euros a favor de la ampliación del "Programa de Apoyo Financiero del Sistema Integral de Salud".

Regresar a titulares



Manuel Burga, Agustín Haya de la Torre y Patricia Pella en el Taller "Cooperación y Universidades" organizado por la APCI.

APCI realizó Taller sobre "Cooperación y Universidades"

El Director Ejecutivo de la APCI, Agustín Haya de la Torre y el Presidente del Comité Consultivo de esta agencia, Manuel Burga, lideraron el taller "Cooperación y Universidades" con el fin de impulsar y afianzar el acercamiento entre el ámbito académico y la cooperación internacional, así como dar seguimiento a los esfuerzos iniciados en el año 2005.

El taller, desarrollado en el marco del convenio APCI-Universia-Asamblea Nacional de Rectores, se realizó el pasado 4 de junio. Contó con las exposiciones de representantes de organismos y asociaciones de universidades, como el Coordinador de la Red de Investigación, Desarrollo e Innovación de la Organización de Estados Iberoamericanos, Benjamín Marticorena, y la presencia de los encargados de las oficinas de cooperación de las principales universidades públicas y privadas del país.

Fortalecer la gestión de las oficinas de relaciones interinstitucionales y cooperación universitarias y promover la elaboración de una agenda activa a favor del desarrollo regional con apoyo de la Cooperación Internacional No Reembolsable fueron los temas principales de debate.

"Debemos mejorar la capacidad de gestión de las universidades y no desaprovechar ninguna ayuda, pues el reto para la APCI y las universidades será mayor cuando dejemos de ser considerados país de renta media baja y seamos nosotros los encargados de llevar cooperación tecnológica y científica a países más necesitados que el nuestro", apuntó Haya de la Torre.

Algunos de los puntos concertados son: fomentar la internacionalización de las universidades, construir oficinas de cooperación con funcionarios capacitados; reforzar la investigación tripartita (universidad-Estado-empresa) y coordinar la realización de talleres en provincias

Regresar a titulares

APCI participó en 5º Taller de Capacitación en Huancavelica

A solicitud del Gobierno Regional de Huancavelica, la APCI participó en la Reunión de Coordinación con las Organizaciones No Gubernamentales de Desarrollo (ONGD), donde se tomó contacto con los grupos de trabajo de dicha región. El presidente regional de Huancavelica, Federico Salas, se reunió con los representantes de aproximadamente 40 ONGD, la mayoría de ellas integrantes de la Coordinadora Departamental (CODEH), en las instalaciones del auditorio del Programa AGORAH el 5 de junio último.

La presentación de la APCI se refirió principalmente a los aspectos de planificación y programación de la Cooperación Internacional No Reembolsable (CINR), mencionando los principios, ejes estratégicos, objetivos de desarrollo para la CINR, establecidos en documentos orientadores como la Política Nacional de CINR y el Plan Nacional de CINR. Asimismo, se enfatizó la importancia de una programación articulada que priorice las intervenciones a ser orientadas a la cooperación internacional.

Cabe destacar que la iniciativa del Presidente de la Región en promover espacios de coordinación y concertación con los representantes de la sociedad civil beneficiará a los promotores de desarrollo socio-económico de la Región. Al final de la jornada se suscribió un acta con las ONGD en que se acordó conformar un equipo técnico para elaborar el plan de trabajo para la formulación de una propuesta del Plan Regional de Cooperación Internacional.

APCI participó en el trigésimo aniversario Universidad Nacional Santiago Antúnez de Mayolo

En el marco del trigésimo aniversario de la Universidad Nacional Santiago Antúnez de Mayolo, la Escuela de Postgrado y las Oficinas de Investigación, de Cooperación Técnica y la Oficina General de Estudios, organizaron una serie de actividades académico-científicas invitando a la APCI a participar como expositor el 13 de junio último en Huaraz.

La conferencia central, en el auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas, contó también con la participación de representantes del CONAM, del CONCYTEC, de la

Universidad Nacional de Trujillo, de la Pontificia Universidad Católica del Perú y de la Universidad Nacional Agraria La Molina.

La representación de la APCI expuso en detalle los principios, procesos y características que norman el acceso a la Cooperación Internacional No Reembolsable (CINR); presentó además los documentos orientadores de dicha cooperación y destacó el rol de la Universidad en la gestión de desarrollo local y regional con la cooperación internacional.

La Universidad Nacional Santiago Antúnez de Mayolo celebró su aniversario ampliando los horizontes de su comunidad académica al brindar información en temas como el Plan Nacional de Ciencia e Innovación, la biotecnología vegetal, el cambio climático, las ventajas y desventajas del Tratado de Libre Comercio y la acreditación universitaria.

Regresar a titulares

CONAM presentó Proyecto de Autoevaluación de Capacidades Nacionales

Como parte de las actividades conmemorativas por el Día del Medio Ambiente, el Presidente del Consejo Nacional del Medio Ambiente (CONAM), Manuel Bernales Alvarado presentó el 4 de junio pasado el informe final del "Proyecto de Autoevaluación de Capacidades Nacionales para el Cumplimiento de las Convenciones Ambientales Globales".

En la actividad participaron el Representante Residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Jorge L. Chediek, el Director de Medio Ambiente del Ministerio de Relaciones Exteriores, embajador Sergio Kostritsky, el Jefe del Instituto Nacional de Recursos Naturales (INRENA), Isaac Ángeles Lazo, y personalidades relacionadas con el medio ambiente del país: instituciones públicas, privadas, sociedad civil y representantes de las comunidades indígenas.

Los participantes destacaron que el objetivo del proyecto es determinar los aspectos prioritarios y las necesidades nacionales en materia de fortalecimiento de las capacidades individuales, institucionales y sistémicas en función del cumplimiento de las obligaciones internacionales.

Proyecto con participación regional

El Proyecto se ejecutó en el Perú bajo la dirección del CONAM, la administración del PNUD y el financiamiento del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF).

El informe final se logró mediante un proceso amplio y participativo que incluyó 11 regiones representativas de los diferentes ecosistemas del país: Tumbes, Piura, San Martín, Loreto, Pasco, Junín, Arequipa, Moquegua, Tacna, Cusco y Puno.

El documento identifica las sinergias entre los tres Acuerdos Ambientales Globales¹ para potenciar el impacto de acciones y proyectos para coadyuvar al logro del desarrollo sostenible. Tiene tres planes de acción temáticos y un plan de acción nacional integrado de fortalecimiento de capacidades.

Durante la actividad de cierre el presidente del CONAM solicitó contar con una agenda de trabajo consensuada. "Es una herramienta de planificación para el desarrollo de capacidades que permitirá mejorar la gestión ambiental nacional, regional y local, en temas transversales como las convenciones de diversidad biológica, cambio climático y desertificación" afirmó.

Asimismo, invocó a que este esfuerzo no sea la ejecución de "un proyecto más", a asumir responsablemente las recomendaciones establecidas en el Plan,y a que se procure orientar el quehacer de los responsables de la gestión ambiental en los diferentes niveles de gobierno.

La duración del proyecto fue de 22 meses, desde enero de 2005 hasta octubre de 2006, y contó con un presupuesto total de 224.400 dólares de los cuáles 198.000 correspondieron a fondos GEF y 26.400 a la contrapartida del Gobierno del Perú.

Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, Convenio sobre la Diversidad Biológica, Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación y Sequía

Reunión de Cierre del Proyecto PIMA

El Instituto Nacional de Recursos Naturales (INRENA) a través de la Intendencia de Áreas Naturales Protegidas (IANP) viene ejecutando desde noviembre del 2001, el proyecto "Participación de las Comunidades Nativas en el Manejo de las Áreas Naturales Protegidas" (PIMA), en el marco del convenio de Donación WBTF – 24939. El 14 de junio pasado se llevó a cabo la reunión de cierre del proyecto, que culminó en mayo del presente año, y contó con el financiamiento del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF), con la contraparte del Gobierno de Perú y la administración del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF).

El objetivo principal del proyecto PIMA fue elevar la sostenibilidad de la conservación de la biodiversidad en la gestión de las Áreas Naturales Protegidas (ANP) a través de la participación indígena en el manejo de cinco ANP de la Amazonía Peruana: la Zona Reservada Santiago Comaina, la Zona Reservada de Güeppí, la Reserva Nacional Pacaya Samiria, la Reserva Comunal el Sira y la Zona Reservada Purús, categorizada como el Parque Nacional Alto Purús y la Reserva Comunal Purús.

En la ocasión se presentó un video sobre los resultados del proyecto y participaron en un panel representantes del INRENA, Ministerio de Agricultura, ECOSIRA¹, Confederación de Nacionalidades Amazónicas del Perú (CONAP), de la ONG Instituto de Bien Común y del Banco Mundial (BM). El INRENA resaltó el compromiso institucional para seguir apoyando a la gestión de las áreas naturales protegidas y el aprovechamiento sostenible de los recursos naturales con la participación de las comunidades indígenas y población local. El BM destacó la importancia de los resultados del proyecto en construcción de ciudadanía y de interculturalidad a nivel de Latinoamérica.

Es importante citar que los logros del proyecto han conducido a la construcción del modelo de conservación participativa con comunidades en áreas naturales protegidas, que tiene como componentes: la cogestión de las áreas, una estrategia de conservación que promueve proyectos de bioinversión en el entorno de las áreas para evitar la presión sobre éstas, un componente de monitoreo ambiental y social participativo y la construcción de un tejido social con una visión común de la conservación. El Proyecto PIMA ha demostrado que la cogestión es posible y que la participación tiene resultados positivos.

Para garantizar la sostenibilidad de los resultados del proyecto PIMA, el INRENA ha decidido institucionalizar el modelo de la conservación participativa con comunidades. Para ello se han asegurado recursos a fin de mantener las áreas funcionando, así como el desarrollo sostenible en las zonas de amortiguamiento.

Mayor información sobre el proyecto se encuentra en la página web: http://www.inrena.gob.pe/pima/main.htm?txtPercentage=100%25

Regresar a titulares

Taller de Difusión del Análisis Ambiental del Perú CONAM-BM

El 6 y 7 de junio se realizó el Taller de Difusión del Análisis Ambiental del Perú (AAP), organizado por el Banco Mundial (BM) y el Consejo Nacional del Medio Ambiente (CONAM). Los objetivos del evento fueron: difundir los resultados y las recomendaciones del AAP entre los actores de los sectores, debatir la propuesta de Política Nacional del Ambiente y recoger propuestas para la concreción de un Préstamo Programático del BM para el desarrollo de una política ambiental en el Perú.

Las sesiones abordaron los puntos principales del AAP y otros aspectos relevantes a la definición de la política y la institucionalidad ambiental en el país: gobernabilidad ambiental; reforma del estado e institucionalidad ambiental; recursos forestales, áreas protegidas y biodiversidad; pesca sostenible; cambio climático y desastres; minería; salud ambiental y costo de la degradación ambiental; y financiamiento de la gestión ambiental.

¹ ECOSIRA es la organización ejecutora de la administración de la Reserva Comunal El Sira mediante contrato con el Estado a través de INRENA.

El Análisis Ambiental de País es un innovador instrumento que incorpora el tema ambiental en el análisis de los temas de desarrollo y pobreza a nivel del país. Es una guía en acciones de asistencia y desarrollo de capacidades en relación a prioridades ambientales específicas, con un enfoque estratégico para el análisis de los vínculos entre ambiente y desarrollo, en los niveles más tempranos del proceso de toma de decisiones. El taller estuvo dirigido a representantes de los tres niveles del gobierno, las empresas privadas, la Academia, la sociedad civil y otros organismos internacionales con presencia y acciones en el Perú.

El documento "Análisis Ambiental del Perú (AAP): Retos para un Desarrollo Sostenible", y las ponencias del Taller se encuentra en:

www.conam.gob.pe/modulos/home/capacidades.asp

Regresar a titulares

Día Mundial de Lucha contra la Desertificación y Sequía

Este año el Día Mundial de Lucha contra la Desertificación y Sequía ,17 de junio, tuvo como tema: "Desertificación y cambio climático – un Reto Global", reflejando la necesidad de trabajar en forma articulada los Acuerdos Ambientales Globales.

La conmemoración consistió en una conferencia organizada por el Instituto Nacional de Recursos Naturales (INRENA), Punto Focal de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación y Sequía en el Perú y el ente encargado de la presidencia de la Comisión Nacional de Lucha contra la Desertificación y Sequía (CONALDES).

Economía y recursos hídricos, perspectivas de las aguas subterráneas, desglaciación e influencia sobre el recurso hídrico, y desertificación y Cambio Climático fueron algunos de los temas abordados. Isaac Ángeles Lazo, Jefe del INRENA, José Tejada del Programa Sierra Exportadora y el Embajador Sergio Kostritsky, Director General de Medio Ambiente del Ministerio de Relaciones Exteriores, expusieron sus puntos.

De acuerdo a la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, "los países con zonas áridas y semiáridas, o zonas expuestas a inundaciones, sequía y desertificación son particularmente vulnerables a los efectos adversos del cambio climático" por lo que la desertificación puede agravarse en algunas regiones críticas y disminuir en otras.

La degradación de tierras afecta la cantidad y calidad de los abastecimientos de agua dulce. La sequía y la desertificación están asociadas con la disminución de los glaciares, niveles hídricos de ríos, lagos, y capas acuíferas, por ejemplo, las prácticas de riego no sostenibles pueden secar los ríos que desembocan en los ríos y lagos; así, los volúmenes de agua se reducen generando tensiones políticas en muchos lugares del mundo, en particular cuando los ríos y lagos se hallan entre dos países.

INRENA instó a las entidades presentes a coordinar con el Punto Focal Nacional y con la CONALDES a fin de implementar la Convención de Lucha contra la Desertificación y Sequía en el Perú y promover sinergia entre las convenciones ambientales.

Mayor información sobre el Punto Focal de la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación y Sequía en el Perú:

http://www.inrena.gob.pe/ogateirn1/ogateirn1_convinter_unccd.htm

Regresar a titulares

Convocatorias y Becas

Convocatorias

BID-Bienes Públicos Regionales

La Iniciativa de Bienes Públicos Regionales (BPR) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) ofrece recursos no reembolsables para financiar proyectos que respalden la creación de BPR en América Latina y el Caribe. La nueva Convocatoria de Propuestas para 2007 se abrirá en julio y durará hasta mediados de octubre. Los detalles sobre las fechas de cierre serán anunciados pronto. El BID invita a revisar los lineamientos de la convocatoria anterior como guía y a utilizar su herramienta de consultas en línea. Más en: http://www.iadb.org/int/redes/rpg/index.aspx?idioma=spa

Bélgica: Programa de Micro Intervenciones

Dentro de su cooperación gubernamental, la Embajada de Bélgica en el Perú cuenta con un Programa de Micro Intervenciones destinado a apoyar pequeñas iniciativas de desarrollo que provengan de un grupo, asociación, organización y/o comunidad, cuyo objetivo específico contribuya al fortalecimiento de las capacidades de dicho grupo. Es un Programa anual, que financia proyectos por un monto entre 10,000 y 40,000 soles por un periodo máximo de 9 meses. En el 2007, se financiaron 21 Proyectos por un monto total de 200,000 euros en 7 departamentos del Perú: Ancash, Arequipa, Apurímac, Ayacucho, Cusco, Lima y San Martín. La convocatoria para el Programa MIP 2008 se abrirá en el mes de diciembre 2007. Para mayor información consultar el portal de la Embajada www.diplomatie.be/limaes

Centro Nacional de Capacitación Empresarial – III Seminario de Actualización

El CNCE organiza el III Seminario de actualización "El sistema de personal y la Gestión administrativa en el empleo público" a desarrollarse los días 9, 10 y 11 de agosto en las instalaciones de la misma institución. Mayor información en:

http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html

Curso de Perfeccionamiento de Ciencia y Tecnología en AL y El Caribe - OEA - MAST

El curso de perfeccionamiento para profesionales de divulgación de ciencia y tecnología en el contexto de América Latina y Caribe se propone perfeccionar y profundizar la capacitación de agentes de divulgación de ciencia a partir de un enfoque multidisciplinar y el fortalecimiento conceptual de ciencia y tecnología, a partir de su historia y inclusión social, para que los profesionales puedan realizar sus funciones de forma crítica y eficaz. Más información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html

Curso Avanzado de Control y Análisis Financiero, Curso-Taller: Costos y Presupuesto; y Gestión de Tesorería Vivencial

Dirigido a Empresarios, ejecutivos y profesionales que deseen comprender de una manera práctica como realizar Control y Análisis Financiero a nivel Avanzado para generar valor en la empresa y poder ser competitiva.

Más información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html

Diplomado en Gestión Pública para el logro de resultados

La Universidad Continental de Ciencias e Ingeniería organiza este curso con el objetivo de mejorar y fortalecer la capacidad de gestión de y funcionarios de los gobiernos nacional, regional y local, brindando una perspectiva estratégica, política y operativa de gestión, nutriéndose del marco conceptual y herramientas para la nueva administración pública orientada a la gestión por resultados, y de experiencias internacionales exitosas. Más información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html o en www.eqc.edu.pe

Endeavour Research Fellowships y Endeavour International Postgraduate Research Scholarships (IPRS)

El Gobierno australiano ha establecido estas dos modalidades de becas que permite, en el primero caso, realizar estudios de investigación científica de corta duración (de 4 a 6 meses) en cualquier área de estudios en universidades australianas. El IPRS permite el acceso a Maestrías (2 años) y Doctorados (3 años) bajo la modalidad de investigación en universidades australianas.

Más información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.,http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.,http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.

FAO-INICIATIVA AMERICA LATINA Y CARIBE SIN HAMBRE

La Oficina Regional para América Latina y el Caribe, con el apoyo financiero de la Iniciativa América Latina y Caribe Sin Hambre y a través de la Red de Investigación y Capacitación en Seguridad Alimentaria y Nutrición (REDSAN), lanzan el Primer Premio a artículos de investigación completados en temas de Seguridad Alimentaria y Nutrición (SAN) en la región. El anuncio de los ganadores se realizará el día Mundial de la Alimentación, en la Oficina Regional de la FAO en Santiago de Chile. Más información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html

FEMCIDI - OEA

Se abrió la convocatoria para la presentación de perfiles de proyectos para el Fondo Especial Multilateral (FEMCIDI) de la Secretaría Ejecutiva para el Desarrollo Integral de la Organización de Estados Americanos. Los perfiles deben enmarcarse en las prioridades del "Plan Estratégico de Cooperación Solidaria 2006-2009" de la OEA. Las prioridades son: desarrollo social y generación de empleo productivo, educación, fortalecimiento de las instituciones democráticas, desarrollo sostenible y medio ambiente, cultura, desarrollo sostenible del turismo, desarrollo científico e intercambio y transferencia tecnológica y diversificación e integración económica, apertura comercial y acceso a mercados.

Mayor información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html

Gestión de Proyectos - PMBOK

El Centro Nacional de Consultoría (CNAC) organiza el curso Project Managment Moderno, basado en el PMI-PMBOK (Project Managment Body of Knowledge) y las nueve áreas del conocimiento, a los que se adicionan el manejo de proyectos adaptativos y extremos. Mas informes en: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html

Becas

Argentina

Este país ofrece cursos de capacitación en epidemiología. Ver información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes.html

Brasil

El Gobierno de Brasil ofrece variados cursos de corta duración en idioma portugués. Mas información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes.html

Chile

El Gobierno chileno ofrece cursos de corta duración en gestión de salud. Mayor información en: http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes.html

India

El Gobierno hindú ofrece numerosos y variados cursos en idioma inglés. Ver: http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes-india.html

Malasia

Este país ofrece numerosas becas de estudio de corta duración en Malasia y en idioma inglés. Ver http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes_malasia.html

Singapur

El Gobierno de Singapur ofrece variados cursos de corta duración en Singapur y en idioma inglés. Más información en http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes_singapur.html

Más información sobre este y otros cursos: http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes.html

Regresar a titulares
